

Bureau du jeudi 24 novembre 2022

Membres du bureau présents	Elise ATRIVE Pr Manuel ETIENNE, président Benjamin PAYEN Marinette SLIMANI, Vice-Présidente Zoé ROCLIN
Membres excusés	Dr Manon BESTAUX Emilie VIGER
Membres absents	Benjamin DUVAL Laure MERI Pr Renaud VERDON
Invités permanents	Louise LEGRAIN Guillemette UNAL

Lieu : visio conférence

Heure de début : 17h00

Quorum non atteint : 5/10

Ordre du jour

- 1) Plénière 8 décembre
- 2) ¼ d'heure épidémiologie
- 3) Points divers

Compte-Rendu

¼ d'heure épidémiologie : Femmes et dépistage VIH

Cf présentation associée

Guillemette Unal revient sur le projet « Carto » qui a permis de caractériser l'épidémie cachée de VIH en Normandie. Ce travail a montré que l'épidémie cachée stagne chez le public femmes, alors qu'elle est en diminution chez d'autres publics, notamment HSH. Ceci se reflète notamment au niveau du délai médian entre infection et dépistage, plus élevé chez les femmes hétérosexuelles que chez les HSH et les hommes hétérosexuels.

Au niveau du dépistage, les données issues de l'enquête Parcours montrent que la grossesse représente une importante occasion de découverte du VIH, le dépistage étant systématique lors du suivi. En parallèle, les femmes ménopausées ont donc moins d'occasions de bénéficier d'un dépistage.

Les données des CeGIDD normands indiquent que 87% des femmes qui se rendent en CeGIDD ont moins de 35 ans. Elles sont encore plus jeunes dans les actions HLM, l'âge médian étant alors de 19 ans. Pourtant, ce public ne représente que 40% de la file active CeGIDD.

L'étude de la file active des PVVIH normands indique que la cascade de prise en charge est moins efficace en ce qui concerne les femmes par rapport aux hommes :

- on estime que 85% des femmes connaissent leur statut VIH et sont prises en charge (88% pour les hommes)
- parmi les femmes sous traitement ARV depuis plus de 6 mois, 93% ont une charge virale indétectable (vs 96% pour les hommes).

En conclusion, il apparaît que le public « femmes » reste mal ciblé par les actions de dépistage.

Assemblée Plénière

L'Assemblée Plénière du COREVIH prévue le 8 décembre va être reportée au **31 janvier 2023** (sous réserve de salles disponibles).

Plusieurs possibilités de présentations avaient été évoquées lors de la précédente réunion, principalement autour de deux thématiques :

- Femmes et VIH
- VIH et inégalités d'accès aux soins.

Suite à une discussion entre les membres du bureau, il est proposé de conserver la thématique « VIH et inégalités d'accès aux soins » pour la plénière. Plusieurs possibilités de présentations sont évoquées :

- Une thèse portant sur la vaccination covid pour les PVVIH dans les territoires, reflétant les disparités d'accès aux soins à travers un indice de précarité et des données géographiques
- Une thèse de médecine générale, sur l'accès aux soins des TDS dans l'agglomération de Rouen (ce thème paraît trop spécifique pour une plénière, et sera plutôt retenu pour une Journée des Acteurs par exemple)
- Une présentation des données épidémiologiques concernant les femmes
- Un travail d'un étudiant en M2 Psychologie sur les freins et leviers au dépistage, réalisé lors d'un stage au sein de l'association Sid'Accueil Normandie.

Afin d'avoir un panorama plus global des inégalités d'accès aux soins, il est prévu de contacter l'OR2S afin qu'ils présentent un bilan de ces inégalités sur la Normandie.

Points divers

- **Journée des Acteurs du dépistage**

La journée des acteurs du dépistage, initialement prévue le 26 janvier, va devoir elle aussi être reportée. En effet, l'inter CAARUD régional a lieu le même jour, et un certain nombre d'acteurs sont concernés par ces deux journées.

Cette journée sera organisée autour de la thématique « Femmes et VIH » sous plusieurs aspects (épidémiologiques, dépistage, accès à la PrEP). Un atelier avec l'association Ikambere peut notamment être envisagé.

- **Semaine Nationale de la Santé Sexuelle**

La Semaine Nationale de la Santé Sexuelle aura lieu la semaine du 5 juin 2023. La communication sera assurée par Santé Publique France, une à deux semaines en amont, selon les premiers éléments qui ont été communiqués par l'ARS. Un comité de pilotage sera organisé au mois de janvier.

Le COREVIH s'était positionné pour piloter cette Semaine de Santé Sexuelle en Normandie, notamment en travaillant autour du public « femmes » afin d'aller vers ce public de manière spécifique, et de fédérer les acteurs autour de ce thème, sans toutefois oublier le grand public. Une fiche action a été transmise à l'ARS en ce sens. Pour le moment, l'ARS semble vouloir conserver le pilotage de l'organisation.

Au niveau national, quatre thématiques ont été retenues pour le moment :

- Grossesses non prévues
- Maladies et dysfonctions
- Violences
- Prévention des IST

L'ARS n'a pas été en mesure d'indiquer si toutes les thématiques devraient être abordées, ou si un choix plus resserré sera fait. L'enveloppe budgétaire n'est pas encore connue à ce jour et l'ARS pourra apporter des précisions à ce sujet début janvier.

Manuel Etienne demande à ce que les CeGIDD soient prévenus en amont afin qu'ils mobilisent le plus rapidement possible leurs réseaux territoriaux autour de l'événement.

- **Prochaine réunion de bureau**

La dernière réunion de bureau « en présentiel » a eu lieu en juin 2022, et plusieurs membres du bureau ont demandé à ce qu'un nouveau séminaire soit organisé.

Après discussion, le principe d'une réunion de bureau en présentiel, sur un temps plus long (2h-2h30) suivi d'un dîner, est validé.

Le bureau sera averti dans les plus brefs délais de la date et du lieu retenus.

Fin de la réunion : 18h30

Le Président du COREVIH Normandie

Pr Manuel ETIENNE